



三池闘争の前ぶれの中で、各地域分会の体制が強められたが、緑ヶ丘暁分会の仲間たちと（前列右から2人目が高橋さん。昭和34年）



昭和33年4月、二男正男さんの入学式で

## 原告団レポート

遺族

高橋キヨ子さん

# 原告団

## 遺族・CO裁 判、災害責任 追及、特集号

第二百一十七号

**原万田社宅**  
国道二〇八号線が福岡県大牟田市から熊本県荒尾市に入ると、すぐ右側に平塚の炭鉱社宅が広がる。これが原万田社宅で、高橋キヨ子さん（大正八年七月八日生まれ）は五十八歳に居住している。

「昭和三十八年七月に引っ越し、市内でしたから、緑ヶ丘からの通勤は不便でしたからね」

好天が続き、十一月初旬とは思えない暖かい日射しが部屋の奥まで入りてくる。簡単に、高橋好雄（昭和四十四年三月五日生まされた）の経験を語りでもいい。

「主人は大牟田市八本町生まれで、おじさんは宮浦鉱のカマタ（汽缶夫）だったそうです」

「二人が戦死、あの二人は昭和十三年の『爆発事故』で死んで

いるのです」

好雄さんは小学校を卒業すると手録のじょう油屋さんで働き、昭和十七年頃三井製錬所に入社した

が、第二補充兵として佐世保の軍隊に召集され、鹿児島県鹿屋市に配属されて終戦となる。

「私は山門郡大和町の出身で、結婚は昭和十五年でした。戦時色

が濃くなっていた時代でしたから、結婚式など今のようなら華やかなものではありませんでした」

**戦後の入社**

昭和十二年万田鉱に入社した。

「三池闘争中は地域や職場の役員はしていましたが、三月

月生まれ）と勇三（女三人の子のうち二番が入社した。

昭和二十二年万田鉱に入社した。

「三池闘争中は地域や職場の役員はいましたが、三月

月生まれ）と勇三（女三人の子のうち二番が入社した。

&lt;p